

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

40年前から、MTM、予防医療を実践し、地域の人口を健康に  
いたす仁應谷先生の信念と変革の想いが聞こえてきて感銘を  
受けました。

たぶんKEEP28を達成するためには、まだ“まだ”治療中心のオペラード。  
やるべきは山のほうにあります。それが歯科衛生士さんの  
仕事を価値を高めれば環境“”で（はなづけ）“”体がいいと  
強く感じます。将来の日本の地域社会の構造を考えます。  
大都市や他の地方都市と同様な状態に比べてどうかと  
思いますが、その中で“自分自身”専門医との社会に貢献するには高くて立派な  
ところは、豊富な知識が身についたときに、健康診断が毎日生活に役立つ  
ことです。専門性を増やすことで“”より強く思います。  
これまで達成してきました。専門医の提供する医療の価値や歯科医  
を感じます。明月川の、MTM・X線による価値を失うと共有です。特に強く  
地域のコミュニティーで、院長として目標を見定わざるは日吉歯科のようだ。  
（1月4日現在）

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は今回熊谷先生と日吉歯科医院のスタッフの皆様からオーラルフィジシャンとしての診療哲学を学ぶためにセミナーに参加しましたが、熊谷先生から直にお話を伺うことができ、Keep 2B sakata model の理念にも感銘を受けました。患者さんは治療を目的として受診することも多いため、誰しも本庶には一生自分の歯で健康でいたいと想つことはずなのに、2020のように歯を守ることを目的とするのではなく、自分で自身の口腔の健康を守ることができるようになることが大切なのだと学びました。そのためには私たちが努力するだけではなく、患者さんにも動いてもらう必要があります。患者さんの口腔のトレーニングをしなければならず、私も自身さらに「學習が必要だと感じました。

これまで初診 → 唾液検査 → 唾液検査結果説明 王では「行ってきましたが」初期治療でPCR、BOP等目標値まで下げる事ができないまま治療へと移行してきました。DH 村岡さん、シヤ田さんから初診～初期治療までの流れをデモンストレーションして頂き、これまで疑問を抱いていた事なども質問に答えて頂き、これからどのようにMTMを実践していくかはより明確になりましたように思います。

今後OP医院として歯を守る治療を行っていくように、今回の育成セミナーで感じたことを医院内で共有し改善していくことを思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科 や 医療 だけではなく、日本では 様々な 事柄 が  
今までと 同じ 様に 維持 していく こと が 難しい 状態 に  
なっている 現状 だと 思います。

歯科 においては、 従来 の Drill Fill Bill を繰り返して  
きた ことで、 口腔 内 の 健康 を 維持 できず、 結果 的には  
全身 の 健康 にまで 影響 を 及ぼして いる と 感じています。

1つの 諸療 所 が 日本 の これら の 問題 を 全て 解決 する  
ことは でき ない が、 OP 医院 として、 MTM を 正しく 実施  
することで 医療 の 本質 を 見直し、 患者・スタッフ・医院  
全 て が 良い 方向 に向かう ことは 可能だと 思います。

そのためには 医療 従事者 だけではなく、 患者・地域 の 人々  
など 様々な 人に 理解 して もらひ、 それを 繼続 していく  
ことが 大切 だ と 思います ので、 まずは 次回 の OP  
セミナー まで 医院 全体 で 近く 取り組んで 2回 目の  
道筋 を 楽しみ たい と 感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1日目：各参加医院の発表が勉強になりました。  
ナレ 布陣型歯科医院にはナレ開業が大事と  
ありました。

日吉医院は、1年ほどの経験をもとにテニス以此て  
日々撮影などを怠らずに、ホストを押さずには  
日本ではトップの移動等を多くして形態学で  
変化してきたとのことです。簡便化よりもア  
ガ 布陣型にはあまり見う。

2日目、気持ちよく出での後 参加しました。

初めて長期的連続にきた。専門のモデルと勉強  
した。なまら他院は長期化実行でない。  
理由として、レアの問題、Dhの専用の問題、  
今後さらなる著者の減少、働き方改革の問題、  
カメラ、立体データー、AIの発展との間に取り入れ方が  
又、人材不足、障壁抜き等 医師との協業  
を参考いたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

大学を卒業して歯科医師として働き出して7年経過しましたが、今振り返るとMTMという考え方を知る前は治療を始めとするべく早く終わらせてメインテナンスに移行するという考えでした。(ほとんど、患者さんがそれを希望していたい、そのことに付してもよい)疑問に思っていたと思います。そして、患者さんの中でも治療を終えた人でもその後ちゃんとメインテナンスに通ってくれた方が多かったとも思います。メインテナンスの重要性すら伝えられていながら、そこだと思います。MTMの考え方を知り改めてこれで振り返ると、初期治療の重要性、患者教育の重要性という点に対する意識が足りなかつたと思います。そして、自分自身も含めてですが、歯科医院で行う「治療」とは、削る、詰めるなどのことと考えている人がとても多いと感じます。今では、初期治療や患者教育も大切な「治療」の要素だと考えていますが、患者さんはどのような考え方です。この方はほとんど同じように思います。そういった患者さんの意識を変え、行動変容を促し、口腔内への価値感を変えてあげることも歯科医師として大事な役目なのではないかと思っています。実行できる努力しようと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2015年新卒4名と㈱HTD OPセミナー、  
OP医院ではあるあるの医院問題が当院でも起きた。  
猪俣猛進 2MTMを実践しようとした結果、2017年1月は 9割以上  
スタッフが 1名となりいた。再度セミナーを受講し、当時の自分の  
資格とビジョンが足りないから「おれ」と改めて自覚した。  
今、2017年1月は思えなかつて 実業人材に恵まれ、同じ方向に向か  
進んでくれるスタッフに恵まれて、— ㈱HTD OPセミナーを受講されたことを  
嬉しい思う。

熊谷先生の言葉はいつも自分の奥底にある魂を搖させてくれる。  
約40年貫いていた信念と並行して志を感じることか生まれた。記録  
であり、統計を取ることの大手玉を痛感した。漸歩的に記録  
していくのが、自分たちの仕事を記録していくと何事かが生まれる。  
意味のある継続的な記録をとる方法についてないと感じます。

大都市でやることにはいろんな障壁があることを知った。  
地道に先を見据えながらやっていくこと。

熊谷先生をはじめ、スタッフのみんなありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください お休みの日は出勤いたします。

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2017年11月に新規開業して、予防歯科と地域の皆様に提供しようと日々診療を行っておりますが、思うように行かず悩んでいたりすること多くあります。しかし、今回のセミナーを聞いて、改めて予防の大切さを痛感し、MTMを中心とした世界基準の歯科診療をきちんと統合で行なうと感じました。細かい手順や修得すべき技術をもちろん大切だと思ふますが、何よりも大事なのは、「KEEP28」という目標・目標を統合することを感じました。熊谷先生や日吉歯科のスタッフの方の熱意に触れ、5年後、10年後、20年後などは情熱を持て仕事を統合化していく。そのためには今、診療室に持つ帰ってできることを着実に行なうことです。次回、衛生士が参加するセミナにつづきも、全てのスタッフが情報を共有し、医院できちんとオーラルフィジシャン診療所を目指していくことを思っています。ありがとうございました。

縮小二寸のパンフレットにしても、机上リハビリを受けてましたか…。  
保険制度から看保険で未だ以上、行政サービスあり。その財源、この用紙はセミナー終了時に提出してください。どのようにすればいいか参考  
だけれども、なかなか課題だと思ふます。 日吉歯科診療所  
歯科医師としてこれまで貢献できる道のある事は幸せな事であり、  
そのために何でも地域に貢献していくことを思っています。